

Designer Ingo Maurer

Lichtgestalter verstarb in München

Dienstag, 22.10.2019

Im Alter von 87 Jahren ist Ingo Maurer am 21. Oktober in München im Kreis seiner Familie verstorben. Die Leuchten und Lichtobjekte des 1932 geborenen Künstlers gelten als wegweisend im Design.

Zu seinen bekanntesten Entwürfen gehören sein Erstlingswerk „Bulb“ (1966), das Niedervolt-Halogen-System „YaYaHo“ (1984, Ingo Maurer und Team), die geflügelte Glühbirne „Lucellino“ (1992), die Pendelleuchte „Zettel’z“ (1997), „One From The Heart“ (1989) und „Porca Miseria!“ (1994). Seine Entwürfe finden sich in den Sammlungen der wichtigsten Museen der Welt, darunter im Museum of Modern Art in New York. Aktuell ist eine Ausstellung in der Pinakothek der Moderne in München in Vorbereitung, die ab November Einblicke in sein Werk vermittelt.

Maurer hat zahlreiche renommierte Auszeichnungen erhalten, unter anderem den Designpreis der Bundesrepublik Deutschland und den Compasso d'Oro für sein Lebenswerk. In der Entwicklung und Verwendung neuester Lichtinnovationen war Ingo Maurer stets Vorreiter.

Gemeinsam mit seinen langjährigen Mitarbeitern entwickelte er in der Designerei in München-Schwabing ikonenhafte Leuchten an der Schnittstelle zwischen Gebrauchs- und Kunstobjekt. Die besondere Mischung aus Poesie und Technologie, pointiert mit einem ironischen Augenzwinkern ist ein Merkmal, welches das Design Ingo Maurers auszeichnet. Im Ergebnis galt es, die besondere Lösung zu finden, die gleich einer spontanen Skizze durch ihre Leichtigkeit besticht und den Menschen berührt.

Um diese Vision kompromisslos umsetzen zu können, beschloss Ingo Maurer bereits 1966, selbst zu produzieren, so dass auch die Herstellung kleiner Serien möglich ist. Noch heute werden alle Leuchten in München gefertigt. Mit Gestaltungsaufträgen im privaten wie öffentlichen Bereich setzte er international Zeichen, unter anderem mit dem Pendel „Flying to Peace“ für die Messe Frankfurt (2018). Seit Samstag erstrahlt das Residenztheater München in neuem Licht, mit der „Silver Cloud“ hat der Lichtkünstler ein weiteres ikonisches Werk erschaffen.

Ingo Maurer schrieb über 50 Jahre Lichtgeschichte.

Lichtgestalter verstarb in München

Links

- [Ingo Maurer](#)